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王桂湘今年 56 岁， 是珠海
桂山岛上唯一一家卫生院桂山
镇中心卫生院的院长，也是一名
老党员，在海岛上已经 32 年。 32
年时间，他没有被孤独和艰苦打
败，反而用一名共产党员的坚守
成为岛上居民可以托付生命的
“守门人”。

坚守海岛 32 年
“跟我同批来的一共 11 个

人，分别去了 6 个点，只有我自
己在桂山。 ”王桂湘说，“有同学
刚来不久就走了，但是我不怕闷
就留了下来。 ”王桂湘是广西人，
1987 年医科大专毕业就来到了
珠海，上岛之前虽然做好了心理
准备，但看到岛上的情况还是让
他很触动： 岛上一共 5 个医生，
没有护士；交通不便，每周回市
区只有一两班船； 水电不足，男
医生还要上山砍柴拿回单位用
……“这些其实都还好，最怕的
就是打台风遇到急诊，连船都找
不到，病人送不出去，我们心里
也着急。 ”

海岛的生活让王桂湘收获
了很多也错过了很多。“母亲去
世我收到了哥哥的电报， 花了 4
天时间转了好几班船才回到镇
子上， 此时母亲已经入土为安
了。 ”

除了母亲，王桂湘感觉对不
起的人还有妻儿。 1997 年妻子
在海南老家分娩的时候，王桂湘
忙于工作没有请假，见到儿子的
第一眼已经是 45 天以后， 孩子
第一声“爸爸”也是他在电话里
听到的。

按照当时的政策，在海岛工
作满 5 年就可以申请调离，王桂
湘虽有犹豫但还是留在了岛上：

“我是一名党员，要听党的安排，

在哪里都要为人民服务。 ”

卫生院里的“守门人”
王桂湘随身带着一个手机，

村民几乎人人都有他的手机号
码，这个号码还是跟医院电话捆
绑在一起的，“我现在听到这个
电话响就紧张，肯定是有患者来
了。 ”王桂湘说，“我这个手机 24
小时不关机。 ”

虽然有院长办公室，但是他
很少在里面办公。“几乎每天都
在村子里串门。 ”岛上居民吴奎
对记者说。 谁得了高血压，谁有
了糖尿病， 王桂湘心里清清楚
楚。 只要有哪个老人好几天没有
见到，王桂湘总会背着他的出诊
箱去他家里看一看。

2017 年天鸽台风肆虐，医院
的大门被台风吹走。“台风天，一
般的小病村民都不会来卫生院，
来的都是受伤的急诊患者。 ”忙
了将近 36 个小时的王桂湘看着
医院大门迟迟无法入睡，“白天
有医生可以值守，晚上怎么办？ ”
王桂湘索性把床搬到了医院门
口，一连值守三天，从此他就多
了一个外号：“守门医生”。

在王桂湘的带领和坚持下，
不少医护人员也甘愿留在海岛，
柯培森医生坚守了 25 年，郭荣
伟医生也来了 18 年，他们和王
桂湘一起守护着岛上居民的健
康，成了居民们的“守门人”。 如
今的卫生院麻雀虽小， 但五脏
俱全，里面有 12 名医护人员。 B
超、X 光、产房、手术室都有了，
卫生院还成为珠海市人民医院
的海岛分院，设立了 5G 远程医
疗点，可以得到大医院专家的远
程指导。“在岛上和市区一样都
是为人民服务，更何况我与这里
每一个人都很熟悉。 ”王桂湘说。

海岛医生王桂湘：

坚守海岛 32 年
一心奉献为岛民
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根据东莞市教育局的安
排， 至 2019 年年底， 东莞
50%以上的义务教育阶段学
校要为有需求的学生提供校
内午餐午休服务。 从 9 月开
始，东莞南城街道开始为小一
新生提供校内午餐午休服务。
据记者了解，因为南城大部分
小学没有配建学生食堂，目前
一年级学生的午餐午休服务
均由同一家第三方公司提供，
费用由家长全额承担。

大量的餐食如何在短时
间内制作完成？配送的午餐食
材怎样？ 生产、包装车间环境
如何？带着这些家长普遍关心
的问题，9 月 10 日，记者实地
探访为东莞南城等镇街小学
生提供午餐的东莞增米中央
厨房供应链有限公司发现，其
生产效率大大高于传统食堂，
食材搭配较为科学。

“我们公司引进的是全自动生产
加工设备，仅设备投入就达到 1700 万
元。”据东莞增米中央厨房供应链有限
公司执行董事杜丝惠介绍， 设备中的
重头———烹饪机器人可通过自身的锅
具运动机构、 火候控制装置和其他必
要辅助装置等， 自动完成烹饪过程，
“工人只需要把食材准备好放入锅中，
什么时候放什么调料？各放多少？机器
人都会自动完成。 ”杜丝惠表示，引进

烹饪机器人最重要的是提高生产效
率， 另外就是实现烹饪的标准化与自
动化，保证菜品口感一致。据生产部负
责人介绍， 目前烹饪机器人内部储存
有 1000 多道菜谱，可以制作 1000 多
道菜肴。

该负责人介绍， 公司刚刚处于起
步阶段，生产部负责午餐制作、包装的
员工有40多人， 公司设计的日供应量
为8000份，目前日供应午餐1000多份。

餐食的卫生安全是家长最为关心的。 根据规
定， 记者只能通过参观通道透过玻璃探访生产车
间。 进入参观通道前要先在专用房间内穿上专用
白大褂，套上鞋套，并戴上口罩和头套；再进入消
毒间，对手部进行清洁；接下来，进入风淋室，利用
压缩空气对人或物进行吹扫，去除灰尘等异物；最
后才来到参观通道，隔窗观看烹饪间、包装间内的
生产运作情况。

上午 9 时许， 包装车间的十来名工人正在开
会，准备迎接即将从烹饪车间出品的学生午餐。 烹
饪车间则正在根据菜谱烹饪不同的菜肴。“在这个
环节，有品控人员检测餐食的温度、味道。 ”生产部
负责人介绍。

“午餐所用的食材都是当天现买的。 ”据杜丝
惠介绍， 采购部门的员工每天凌晨 2 时就开始工
作，生产部门的员工凌晨 5 时开始工作，分拣、清
洗、初加工，然后就是烹饪。

上午 9 时 30 分至 10 时， 所有餐食便准备完
毕并分装到一个个由食品级可回收的 304 不锈钢
制成的餐盒中， 再由配餐人员将饭盒分装至保温
周转箱中， 保证餐食在送到学生手中时温度达到
65 摄氏度。 在核实了每一个保温周转箱中的餐盒
数量后， 配餐人员将装有餐盒和米饭的保温周转
箱放入专用配餐运输车中， 由配餐运输车运送至
每一间学校。 餐食装车后，工作人员在车门处贴上
封条，从中央厨房到学校这段时间，运餐车都不会
再打开，以保证食物的绝对安全。

到达学校后，配餐人员将保温周转箱配送至每
间教室， 同时学校负责人对营养餐以及样品进行
签字验收。 吃完饭后，工作人员会协助孩子们将餐
盒收拾好， 放回厨余回收处。 厨余及使用后的餐
盒，统一带回中央厨房进行处理、清洗及消毒。

南城阳光第八小学今年与第九小学暂时联
合办学， 两所学校有近 60 名学生在校内午托 。
其中 ，午餐的费用是 17 元 ，午休的费用 8 元 ，
一学期预收 2500 元（含托管费）。 学期结束按
校历计算 ，多退少补 ，均由提供服务的第三方机
构来收取。

南城阳光第八小学校长李敏表示 ， 在选择
供餐单位前 ， 学校与家委会通过实地考察 ，了
解服务条件 、经营资质等 ，最终选择好企业 ，实
行一学期一签合同 ， 师生 、 家长不满意可申请
换企业 。

从目前的情况来看 ， 家长和学生对午餐服
务质量都挺满意 。 李敏表示 ，学校安排了老
师陪同孩子们一起吃饭 ， 一起午休 ，每
30 名学生就配备两名教师 。 家长在
饭菜制作和味道方面有什么建议，
学校会及时向第三方公司提出。

机器人可做1000多道菜

10 日，记者在现场看到，当天的
菜谱分为两种， 低年级的是台湾卤
肉、韭黄炒鸡蛋、咸香青瓜条，高年级
的是红烧鱼块、啤酒鸭、蒜蓉菜心。 记
者现场品尝了高年级的菜式， 发现味
道不比家里做的差。

该负责人表示， 目前午餐菜式基

本一个月都不会重样， 可满足不同口
味孩子的需求，“我们对一至三年级
的低年级学生配的菜偏清淡， 口感上
也相对软一些。 四至六年级学生的口
味则与大人的比较接近。 ”佐餐方面，
周一、三、五配送牛奶，周二、四配送
水果。

不同年龄段设不同菜谱

多“关卡”保食品安全

“全副武装”的配餐人员在分装餐食
学校 制
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东莞午托学生午餐生产配送过程大揭秘

机器人烹饪热链配送
午餐饭菜保持在65℃深 猛 调查
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新华社香港 9 月 11 日电 香
港各界妇女联合协进会主席何超
琼 11 日在联合国人权理事会第
42 次会议上发言， 谴责近期发生
在香港的暴力违法行为，呼吁国际
社会谴责极端示威暴力分子暴力
行为。 香港各界纷纷为之点赞，认
为她传递出鼓舞人心的正能量，向
全世界介绍了香港的真实情况，可
让国际社会对香港情况作出全面
中肯的判断。

“很正能量，全体香港市民都
为何超琼点赞！ ”全国侨联副主席、
中国和平统一促进会香港总会理
事长卢文端表示，香港妇协是极具
影响力的组织， 何超琼用事实说
话，对各种谣言进行了反击，把香
港真实情况告诉世界人民，让全世
界都知道是有人刻意诽谤歪曲，故
意搞乱香港。

卢文端说， 被绑架的社会青

年、学生并不懂得什么是真正的自
由和民主， 乱港分子对香港的秩
序、经济、社会已造成很大破坏，香
港市民早已不堪其扰，少数暴徒不
能代表 750 万香港人。 他呼吁香港
沉默的大多数站出来勇敢谴责暴
力行为。

何超琼发言时强调，一小群极
端示威者的观点并不代表所有
750 万香港人的观点。 这些有组
织、有预谋的暴力行动从未被香港
人所纵容。

“说出了我们的心声，一小撮
暴力分子不但没有经过我们的允
许，还完全受到我们的反对，完全
违反了我们的心愿和意志。 ”香港
侨界社团联会副会长李润基表示，
非常支持何超琼借助这一国际讲
坛把真相告诉联合国，告诉各个国
家的政府和人民。

暴力分子的罪恶行径完全伤

害了香港的核心价值和国际形象，
损害了香港人民的共同利益，李润
基说，一些不怀好意的机构和人刻
意扭曲真相， 造成一种虚假舆论，
在某种程度上造成了其他国家人
民对香港的误解。

“真相不能被蒙蔽和扭曲！ 希
望香港多一些公平正直的新闻媒
体， 秉承客观公正透明的新闻原
则，所有有良知的传媒人都应负起
责任，把香港真相告诉全世界。 ”李
润基说。

香港女企业家朱珮嘉表示，今
天的香港出现了一些荒谬离奇、指
鹿为马、满口谎言的情况，何超琼
在联合国为正义发声恰逢其时，让
外界知道暴徒的丑恶行为已经把
香港破坏到什么地步：民心惶恐不
安，经济大跌，民生发展受到严重
威胁。

朱珮嘉说：“大多数香港人，你

的沉默只会让事情恶化，请问你能
忍受这样人心恐慌的日子吗？ 你的
孩子被荼毒，你愿意吗？ 你的生活
已经受到影响，你接受吗？ 如果你
受够了，不愿每天都在暴力的环境
下生活，我们就得团结起来，向暴
力和暴徒说不！ ”

港区全国人大代表卢瑞安表
示， 当前国际社会急需了解香港的
真实情况， 倾听香港沉默大多数的
心声。“像何超琼这样多年来对社
会贡献卓著的成功企业家， 能够在
联合国的舞台上为香港人发出正义
之声，是鼓舞人心的正能量之举。 ”

卢瑞安说，一些乱港之流不断
抹黑香港、 损害香港的国际声誉，
令人气愤，希望更多的有识之士把
握机会，在各种平台上积极为港发
声，为年轻人树立正确的榜样。

全国政协委员简松年说，自修
例风波发生以来，乱港头目屡屡到

外国抹黑香港，极力美化暴徒激进
暴力行为，加上外媒的报道极为偏
颇，两大社交媒体推特和脸书也以
避免“损害香港政治运动的合理
性”为由，删去了数十万个揭露暴
徒恶行的账号。

“在这样的情况下，外国人对香
港的情况难窥全豹”。 简松年说，要
为何超琼把香港的情况如实带进联
合国“点赞”，因为此举让世界看清
香港面对的极端暴力， 有利于国际
对香港情况作出全面中肯的判断。

香港各界妇女联合协进会成立
于 1993 年，是一个具有联合国经济
及社会理事会咨询地位的非营利、
非政治组织。 其使命是团结各界妇
女，鼓励她们积极关注香港事务，倡
导世界各地的妇女权利。 会员总数
超过 10 万， 其成员包括商业女性、
专业人士、工人、家庭主妇以及热衷
于女性发展和进步的人士。

近期， 香港暴力事件持
续，重创当地经济，旅游、零
售和酒店业遭受打击尤甚，
香港的商贸金融国际形象
也受到严重影响。 连日来，
羊城晚报特派记者在香港
了解到，香港业界强烈谴责
暴力行为， 支持止暴制乱，
抱团应对暴力事件对香港
经济的冲击。

据香港特区政府及相关
旅游、 酒店行业协会的数据
显示，8 月访港旅客同比减少
四成， 部分地区酒店入住率
下跌超过一半， 房价下跌四
至七成。 更令业界忧虑的是，
负面影响正从旅游、 零售等
向其他行业扩展。 如物流业
界反映， 近期香港内需货量
下跌近 20%，对货运、仓储等
产生冲击。 在香港举行的一
些国际会议和展览也大受影
响， 有不少会议及商务行程
延期甚至转移至其他地方举
行。

暴徒为一己之私罔顾香
港经济民生的行为， 激起了
香港业界的强烈愤慨。 近日，
香港旅游运输行业的众多企
业和员工就组织活动， 抗议
暴徒的破坏行为。 一些旅游
车司机表示， 他们每月按揭
供车， 有人月供高达三四万
港元， 而连续数月因暴力事

件而造成的低收入令他们难
以为继，必须尽快恢复秩序。

众多行业协会也纷纷行
动起来， 推动各自行业抱团
应对暴力事件对经营的冲
击。 如针对旅游业受冲击的
情况， 有旅游行业协会向会
员退回会费， 以实际行动表
达对从业者的关切和支持。
相关协会还积极向有关方面
提出缓解行业困难的建议。

香港中小企业是香港经
济的命脉， 占当地企业数目
超过 98%。当前，香港银行界
正采取措施， 帮助中小企业
渡过难关。 如有银行推出措
施， 向一些申请中小企业专
项融资担保项目的贷款客户
退回 6 个月利息， 相关商业
客户不需提交申请， 利息最
早可于 9 月底到账。

香港的公共机构也加大
对业界的支持力度。 香港贸
易发展局将于 9 月至 11 月
举行 9 个大型展览会， 涵盖
钟表、时装、电子 、灯饰 、环
保、眼镜以及酒类等，帮助香
港业界大力拓展业务和新市
场。 为便于中小企业了解香
港特区政府帮助企业的解困
措施， 香港生产力促进局计
划 9 月 16 日至 17 日举行
“中小企资助基金推广日”，
为香港中小企业和初创企业
提供一站式信息咨询和经验
分享平台。

银行退贷款利息
协会退会员会费
香港业界抱团应对暴力事件对

香港经济的冲击

羊城晚报讯 记者彭启有报
道：据中纪网报道，11 日，在中央
反腐败协调小组国际追逃追赃工
作办公室统筹协调下， 经广东省
追逃办和汕头市监委不懈努力，

“百名红通人员”、 职务犯罪嫌疑
人黄平回国投案并积极退赃。

这是党的十九大以来第 12
名归案的“百名红通人员”，也是
开展“天网行动”以来第 60 名归
案的“百名红通人员”。

黄平，男，1963 年 9 月出生，
广东广弘华侨铝加工有限公司
（国有企业）原法定代表人、总经

理， 涉嫌受贿罪，2014 年 5 月外
逃。 2014 年 11 月，汕头市人民检
察院对黄平立案侦查。 2015 年 4
月， 国际刑警组织对其发布红色
通缉令。 2018 年 1 月，该案移交
汕头市监委办理。

中央追逃办负责人表示，黄

平作为第 60 名归案的“百名红通
人员”，其成功归案再次彰显了党
中央有逃必追、 一追到底的坚定
决心和鲜明态度， 体现出国家监
察体制改革形成的制度优势不断
转化为治理效能， 是国企领域职
务犯罪追逃追赃的重要成果。

广东广弘华侨铝加工
有限公司（国有企业）原法
定代表人、总经理

“百名红通人员”
黄平回国投案

2019 年 9 月 12 日 / 星期四
要闻部主编 / 责编 苏碧青
美编 林春萍 /�校对 温瀚

守守护护 止止暴暴制制乱乱
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可让国际社会对香港情况
作出全面中肯的判断

新华社日内瓦 9 月 11 日电
中国香港各界妇女联合协进会主
席何超琼 11 日在联合国人权理事
会第 42 次会议一般性辩论环节发
言，强烈谴责近期发生在香港的违
法暴力行为。

何超琼强烈谴责香港一些极
端暴力分子不断升级的暴力行为。
她说，自 6 月 9 日以来，香港遭受
130 余次示威游行的困扰， 其中
110 次演变为无端暴力和非法行
为， 导致数以百计的小商铺关门，

很多人为此失业。
她说，普通香港市民是违法暴

力行为的最大受害者。 很多孩子离
开家庭， 成为全副武装的暴乱分
子，实施激进犯罪行为，令人担忧。

何超琼表示，香港各年龄段的

孩子在学校和网络空间被灌输憎
恨警察等思想，被动员进行大规模
罢课。 那些拒绝接受此类行为的孩
子，尤其是警察的孩子，不管是在
现实中还是在网络上，会遭到恶意
骚扰、恐吓和欺凌。

她说，“我们无法容忍孩子们被
如此利用， 呼吁国际社会谴责那些
组织者和对他们施加不良影响的
人”。“煽动仇恨和暴力极端主义只
会给我们所深爱的、 和谐稳定的城
市带来无法弥补的创伤和裂痕”。

香港妇女代表在联合国人权理事会会议上发言

强烈谴责香港暴徒的暴力违法行为

香港各界对何超琼
在联合国人权会议的发
言予以积极评价

羊城晚报特派香港报道组

家长学生
对目前的服务满意意


